
 ９月３日に日立シビックセン

ター音楽ホールで、ひたちオペ

ラ合唱団主催のオペレッタ「こ

うもり」の公演が行われました。 

 この公演の記録制作を依頼さ

れていた当会では、準備の様子

から取材を続け、この日はいよ

いよ本番となり、８人の会員が

撮影にあたりました。 

 11時に集合、カメラのセット

などを済ませて、14時の開演を

待ちましたが、30分前に全席指

定であることが判明。ベストポ

ジションで構えたカメラの移動

を余儀なくされるなど、トラブ

ルはありましたが、百戦錬磨の

会員は速やかに対処、事なきを

得ました。 

 ３時間の公演を終わり、満員

の客席から万雷の拍手を受け、

出演者も大変な喜びようでした。 

 ステージの記録ばかりでなく、

開幕前や、バックステージでの

出演者の表情などもとらえた、 

豊富な素材をもとに、これから

編集を進め、公演本編とメイキ

ング編の２本を完成させる予定

でいます。 

 翌日、代表の松本様から「取

材撮影ありがとうございました。

皆様のおかげであのような成功

を収めることができました。ビ

デオの完成が待たれます。」とい

うお礼のメールが届いています。 

 ご協力くださった皆さん本当

にご苦労様でした。

 

 

 ８月月例会は 20日、大沼交流

センタで開催。出席者 19人。 

 暑気払い、オペラ撮影の最終

確認、夏祭り撮影の中間報告な

どに続き、次の作品合評が行わ

れました。 

 

ざりがに捕りに挑戦しよう 

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 今までにな 

 

 

い 110人以上の参加、それにア 

クアワールド大洗水族館からの

講師。ＮＨＫからの取材など加

わり盛り上がりました。ことし

は「ざりがに」そのものも多く、 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加された子供は勿論、保護者

の方々も童心にかえり、楽しい 

一時を過ごされました。その様

子をまとめてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊毎回良く撮れています。 

＊楽しそうな顔のＵＰが欲しか

った。 

＊子供達の表情が良く出ていた。

子供たちが楽しそうでした。 

＊２本指で上手につかめない人
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を色々な角度から撮っている

のか？面白かった。 

＊いつものようにイベントの経

過は良くわかるまとめかたで

した。今回はカメラに落ち着

きがなく感じましたが？ロー

アングルで撮影した子供のア

ップもほしい。 

＊こんなに「ザリガニ」がいる

のにびっくりしました。子供

達も一日楽しんだようですね。 

＊子供達より大人の方が楽しん

でいますね。たくさんザリガ

ニがいるのですね。 

＊子供達の喜びがとっても良か

ったです。 

＊フットワーク良く子供たちの

表情をとらえていました。 

 

75 歳からの椎茸栽培 

松本  肇  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ Ｈ21～Ｈ25

までの６年間、椎茸栽培の様子

を撮った映像です。ほとんどが

自分撮りで、山の中での三脚の

使用、カメラ前の木の枝葉を取

り除くのが大変でした。見て下

さい。また、映像、ＢＧＭ，ナ

レーションで気づいた点ご指導

願います。 

≪ご意見異見≫ 

＊長い期間かけ、良く撮ってい

ました。ご苦労様でした。 

＊自撮りで大変だと思いました。

すばらしい作品でした。 

＊いろいろなシーンがあり、説

明も上手で解りやすかった。

すばらしい作品でした。 

＊映像もさる事乍ら、実際の作

業のプロ振りに感銘を受けま

した。体力的にも感服しまし

た。800本、2000本という数

字にも驚意。 

＊椎茸つくりも映像作りも共に

大変な手間ですね。自分撮り

をしながらの作業、本当に大

変だったと思います。驚きで

す。立派な椎茸もできました

が、立派な作品もできました

ね。すばらしい。 

＊椎茸を作るのも大変ですね。

松本さんだから出来たのです。 

＊しいたけ栽培のための工程が

良く纏められてよかった。 

＊今年の映像作品ですね。 

＊自力でこんな作業が出来ると

は、おどろきました。 

 

助川学区夏まつり  

松本  肇  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 助川学区の

夏まつり撮影に行ってきました。

初めてなので要領が分からず、

クリップを並べただけです。見

て下さい。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊まつりの様子が出ていました。 

＊祭りの楽しそうな雰囲気が出

ていて良かった。所々ＵＰで

表現してほしかった。 

＊祭りの行事が解りやすい。 

＊良く撮れていますが、ワイド

レンズのけられが気になりま

した。全体が見渡せる引きの

絵もほしい。 

＊画面の四隅が気になる。 

＊祭りのふんいきが出ていた。 

＊楽しいお祭でした。 

 

十 王 ま つ り  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 十王まつり

の一日を追いました。盛りだく

さんの行事、出し物がありまし

た。盛大なお祭りの楽しさが伝

わればうれしいです。 

≪ご意見異見≫ 

＊まつりの様子を長い間撮影し

たこと大変でした。各シーン

も適当な長さでよかった。 

＊チビッ子がリズムをとるシー

ンが良かった。一日撮影お疲

れさまでした。 

＊日立市のほかの学区では見ら

れない活気を良く撮っていま

した。 

＊精力的な撮影の努力は買いま

す。が、構成が雑然としてま

とまりがありません。もう少

し整理が必要。夜の鵜飼いを

もっと見たかった。 

＊長い時間ご苦労様でした。 

＊編集がりっぱにまとまってい

ます。 

＊整然とまとまっていると感じ

ました。 

＊盛り沢山の出し物でした。ア

ップの画面が多くてよかった。 
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天空の旅人 

 100 日ぶりのフライト 

佐藤 勝男   

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ふとした怪

我で、モーパラグライダーは、

もう飛べないかと思いました。

しかし、リハビリ等々をして回

復しました。この作品は、怪我

後、初フライトした記録映像で

す。 

≪ご意見異見≫ 

＊昔生活した田舎を上空から見

て川や橋を思い出しました。 

＊元気になって初めてのフライ  

トおめでとうございます。そ

の時の実感、映像に出てよか

った。 

＊雲の中でのフライトは心細い

のではないですか？命を懸け

た撮影、気を付けて撮影して

ください。 

＊最初のテロップはちょっと大

げさではないですか？雲中の

まっ白な部分が長すぎる。た

まには自分自身が写ってる画

面があってもいいのではない

ですか。これからも気を付け

てね。 

＊雲の中に入り視界がゼロの時

の気持ちはどうでした。無事

着陸良かったですね。 

＊いつも上空からの映像を見せ

て頂き、私も夢の中では鳥の

ように飛んでいるのですが。 

＊元気になられてフライト出来

たことおめでとうございます。

これからも元気でフライトを

続けてください。 

＊けがにもめげず、よくやる気

になりましたね。 

 

日立歴史研究会 25周年式典 

小室 政衛  

Blue-ray/８分 

≪作者コメント≫ 歴研25周年

式典が油縄子交流センターで行

われ、撮影しました。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊記念行事の記録としてのまと

め方の難しさを感じました。 

＊歴史の素晴らしさが分かるよ

うな気になりました。 

＊このような講演会をまとめる

のは大変難しいと思いますが、

よくまとまっておりました。 

＊むずかしい事とは思いますが、

生音に頼り過ぎて、全体のス

トーリーが良く判らなかった。

もう少しナレーションで筋を

説明しては… 話の途中で映

像が切れてしまうのが数か所

あり惜しかった。 

＊とにかく説明不足！現在の映

像と過去の映像の区別をはっ

きりわかるようにし、第三者

にもわかる親切な説明を。 

＊活動の内容が良くわかる映像

だと思いました。 

＊外から見ている者には良くわ

かりませんでした。関係者に

は良いのでしょう。 

 

 

山 高 神 代 桜  

細川 正男  

Blue-ray/８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年４月、

日本三大桜の一つで樹齢約二千

年、日本最古の山高神代桜を見

に行きました。桜のある実相寺

の境内には日本三大桜などの小

桜など、樹齢 50～100年の桜が

50本ほどあり美しい景色でした。 

≪ご意見異見≫ 

＊映像を見てわかる説明は不要

と思う。ＢＧＭが欲しかった。 

＊ストーリーが良くわからない。 

＊細かく説明があり解りやすか

った。移動 10時間撮影２時間

大変な撮影でしたね。 

＊いつものように車窓風景から

入るのも今回はちょうどいい

かな？満開の桜の美しさを見

せてくださるだけで十分、く

どいテロップや説明は映像の

じゃまに感じます。文章デー

タより映像での表現を。さり

気なく奥様の姿を入れている

のは好印象。 

＊日本三大桜、老木より若い枝

が出て満開の桜良かったです

ね。 

＊季節外れの桜も見ていてよい

ものですね。 

＊美しい映像でした。 

＊桜の近くまでは行けなくても

花のアップがほしいです。 

＊見事な桜見せてもらいました。 
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金沢団地こどもみこし 

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 日立市内で、

大掛かりな夏祭りが各地で催さ

れているが、小さい地域でも、

各地で夏祭りを催し楽しまれて

いる。今回は、金沢団地の子ど

もたち、総勢 30人程度で、こど

もみこしを自治会、金寿会(老人

会)、自警団、子供会が協力し行

った。このビデオは、個人的に、

私が撮影し編集したものです。 

≪ご意見異見≫ 

＊同じような映像が長すぎると

感じた。 

＊タイトルバックが工夫されて

いる。子供たちの動作が良か

った。 

＊遠くの撮影が多すぎた。もっ

とアップ撮影があれば迫力が

出たのではないか？ 

＊お年寄りが子供たちのために

神輿の準備をする導入部がい

い。挨拶が聞き取れない上に

長い。 

＊みこしの準備、四方竹、お清

めと最初からの撮影ご苦労様

でした。また、女性の方の挨

拶が長かったです。 

＊映像をもっと切り詰めて変化

をさせないとあきてしまう。 

＊子供達の元気いっぱいな姿が

印象的でした。 

＊休憩の場面は最後に入れたほ

うが良いと思う。 

＊子供会のお祭りは珍しい。 

 

若草山と野芝  

小林  茂  

Blue-ray/５分 

≪作者コメント≫ 五月に奈良

公園へ行き、若草山の散策や鹿

と戯れてきました。想い出にな

ればと思い自己満足で作った作

品です。 

≪ご意見異見≫ 

＊ナレーションも良く公園の様

子がわかりました。 

＊映像が安定している。天気が

良いので絵がきれい。 

 

 

 

 

 

 

＊ナレーションが良かった。映

像の曲がりが全くない、すば

らしい。 

＊美しいカットの連続に拍手。

「しか」の表情も魅力的。 

＊広大な緑の画面が魅力的でし

た。最近はアップアップの作

品が多い中、このようにきっ

ちりとしたワイド画面の絵作

りが素晴らしいです。ナレー

ションなしでゆったりと映像

を楽しみたかった。 

＊お祭りの後の落ち着いた映像、

大変良かったです。さすが小

林さん。 

＊いつもすばらしい映像ありが

とう。 

＊美しい映像でした。 

＊構図が素晴らしい。 

 

 

 

 

ＮＨＫ夏季巡回ラジオ体操 

田﨑  博  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 整列した

2500人の中で、わがままに行動

するのは少々ためらいました。

他にはカメラマンが見当たらず

良い経験をしました。 

≪ご意見異見≫ 

＊よくまとまっていました。 

＊朝日の逆光が良かった。 

＊市長の話、ラジオ体操の歌な

どは長くなるので変化がない、

全体の様子を入れてはどう

か？ 

＊参加者に徹するのか、カメラ

マンに徹するのか、どっちつ

かずで中途半端。スタンドな

ど離れた位置から2500人の集

団を撮った絵がほしい。参加

者の目線で見ると臨場感があ

って面白いともいえるが…。 

＊朝早くご苦労様です。ふんい

きが良く出ていました。 

＊カメラを移動できなかったの

ですか。 

＊元気が伝わって来ました。 

＊お疲れさまでした。 

 

鎌 倉 寺 社 巡 り  

戸羽 三弥  

ＤＶＤ／８分 

≪作者コメント≫ ６月に鎌倉

に行って来たのでまとめました。

さすが観光地で多勢の人が訪れ

ていて歩くのに苦労するほどで

～ 4 ～ 



した。そのため、予定していた

所を割合せざるを得ませんでし

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊旅行の記録としてよかった。 

＊ナレーションが長く、映像と

合わないので簡単明瞭にした

ほうが良いと思いました。 

 

 

 

 

 

 

＊季節感が出ている良い映像で

すが、場所が変わったことが

わかる映像処理をしたい。ナ

レーションも聞き取りにくい。 

＊美しい風景でした。 

*****    ***** 

 今月は、暑気払い懇親会開催

のため勉強会は行いませんでし

た。

 

 

 

 

 ８月 20日の例会終了後、暑気払い懇親会を行

いました。今年の夏は、どちらかというと過ごし

やすい毎日でしたが、会員 13人にＪＷＡＹの鈴

木さんも参加してくださいました。 

 会場は、バスの送迎付きということで今年もお

さかなセンター２階の「浜膳」でした。 

 久しぶりのお酒の席で、若いころはこういうこ

ともできたという思い出話から、高齢者の健康の

話題など、和気あいあい、和やかに楽しいひとと

きを過ごしました。 

 また、会の腕章を作ろうという提案もあり、ま 

だまだやる気十分の会員の皆さんでした。 

さらにこの日は、35周年記念事業の一つとして

進めている、会員の一言メッセージの収録も始め 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ました。 

 こうして夜の勉強会は、昼間の例会で元気な椎

茸栽培の姿を見せてくれた松本さんの〆でお開

き、実り多い懇親会となりました。

☆ 和やかに暑気払い懇親会開く ☆ 

 

● 作品の長さは10分以内。ＤＶテープ、ＤＶＤ，ブルーレイディスクに収録。 

● 一人で何点応募しても構いません。出品料は会で補助いたします。 

● 応募作品は返却いたしません。 
 

初めての方も挑戦してみましょう 

間に合う方は９月例会にご持参ください 
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▼放送時間▼ （毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

8/20～ 西安市と兵馬俑      (田﨑 博) 

8/27～ 75歳からの椎茸栽培    (松本 肇) 

9/3～  金沢団地こどもみこし   (井村泰也) 

    若草山と野芝       (小林 茂) 

9/10～ ざりがに捕 挑戦 (原田英一郎) 

9/17～ 日立歴史研究会 25周年式典(小室政衛) 

    山高神代桜        (細川正男) 

  ＪＷＡＹの特番制作に協力して続けてきた夏

のイベントの記録撮影は、９日の「よかっぺまつ

り」を最後に無事終了しました。 

 今年は 14ヶ所に 10人の会員が手分けをして撮

影にあたりました。暑い中本当にご苦労様でした。 

 

 現在ＪＷＡＹで編集中です。放送日は決まり次

第お知らせします。 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣ 

 の中で放送。 

8/17 会員作品の採用なし 

8/24 放送なし 

8/31 大沼小そうめん流し     (小室政衛) 

     コキアライトアップとひょうたんランプ 

                 (鈴木 隆) 

9/7  会員作品の採用なし 

 すでに進められている 35周年記念作品集の作

成は、まだ一部の方からしか作品が届いていませ

ん。記録に残しておきたい 10分以内の作品をな

るべくお早めにご用意ください。 

 なお、本作品集は会員外には配布しない予定で

すので、気軽に参加してください。

 

  今年も秋の撮影会を企画しなければならない

時期が来ました。昨年は希望者が少なく中止にな

ってしまいましたが、今年はそんなことの無いよ

う、なるべく多くの会員が参加できるような計画 

 

を考えましょう。 

 会員同志の親睦と、撮影技術の交換など撮影会

を有意義なものにするため、今年はぜひ実現させ

ましょう。９月例会で相談します。 

９月例会は17日開催です 
  あまり夏らしい日もなく、秋の陽差しとなってしまいました。これからは、秋のイベントが多 

くなりますが、ビデオ撮影を元気に楽しんでまいりましょう。９月例会は次のとおり開催いたし 

ます。ご出席ください。 

  ９月 17日（日） 午後 1：00から ●

  大沼交流センター ２階 ●

 内容 ①連絡、打ち合わせ（夏まつり撮影、35周年事業、秋の 

撮影会ほか） 

    ②会員作品合評（10分程度以内でお願いします。同封の 

記録票を記入添付。発表は新作優先） 

    ③その他情報交換など 
 

 ＜今月の例会当番＞ １班：関、小田切、細川、井村、小林の皆さんご協力ください。 

勉 強 会 10:00から 

 映像編集の約束事（方向

性の一致など違和感の

ない編集法を考えまし

ょう）。その他一般的な

疑問にお答えします。 

今年の秋の撮影会はぜひ実現しましょう 

～ 6 ～ 


